

令和3年1月8日1月号

調布市立第三小学校
校長 辻 久恵

HP: <http://www.chofu-schools.jp/chofu-3sho>
メールアドレス: chofu-3sho@chofu-schools.jp

三小だより



三小ケヤッキー

個別最適化と創造性を育む GIGA スクールへ

校長 辻 久恵

あけましておめでとうございます。旧年中はたいへんお世話になりました。ありがとうございました。

さて、調布市では1月中旬によいよ GIGA スクール構想に基づく児童一人一台端末が導入されます。昨年度9月に教員全員にタブレットを配置、各教室にはプロジェクターが整備されました。今年度9月には児童用タブレット70台の導入を経て、今回に至っています。これは、画期的なことです。子どもの学びのためにいち早く環境を整えてくださった調布市教育委員会に感謝するとともに、いかに活用していくかを考えるとわくわくしてきます。

今まで発達段階に応じて、ペイントや写真を撮ってやり取りする学習、楽しみながら漢字集めをする学習、プログラミング的思考を養う学習等少しずつタブレットに慣れる学習を行ってきました。

これらのことを基に、一斉学習で自分の考えを明確にする、協働学習では友達と考えを共有する、個別学習ではドリルを活用することを一人一台のタブレットによって一層充実を図ることができると考えています。ソフトを使ってプログラミング的思考を伸ばしていくことも大きな目標の一つです。本校は、こうした目標に果敢に挑戦していきます。



なごみのキャッチボール

調布警察署の方から信号機のない横断歩道での車の停止率調査について伺う機会がありました。

歩行者が渡ろうとしているときの停止率は、全国平均で21.3%、全国第1位の県は72.4%だそうです。ちなみに東京都は6.6%という結果だったとのこと。

この調査結果から皆様は様々な思いが巡られたのではないのでしょうか。私は「どのようにしたら7割以上車が止まるのか知りたい」と思いました。

全国で最も停止率が高い県では、40年前から「色々なことに感謝する」という教育がなされ、その一つとして横断歩道を横断する際に手をあげて渡るとともに「横断時や横断終了後に停止してくれた車にお辞儀や会釈をして感謝を伝える」ということを継続しているそうです。

つまり車が止まったことを確認し、止まった車に会釈などをするので、ドライバーとの意思疎通ができ、横断歩道上での横断開始から横断終了まで、交通事故に遭わないための行動＝交通事故防止にもつながります。まさになごみのキャッチボールです。



これらのことから、ICT教育の充実を図ることの重要さとともに、人と人との関わりを大切にすることによって心豊かな生活を送ることができるのだと再確認いたしました。「不易と流行」という言葉通り、いつの時代も変わらない人の心を大切にしつつ、流行に乗り遅れないようにしていきたいものです。

コロナ禍ではありますが、教職員が一丸となって安全・安心な学校、そして、一人一台のタブレット導入による端末の効果的な活用を通じた情報活用能力の育成に力を入れていきたいと考えています。保護者の皆様、地域の皆様、今年も本校の教育活動にご理解、ご協力の程、よろしくお願い申し上げます。

1月の目標

【生活目標】

規則正しい生活をしよう

3学期が始まりました。冬休みの生活から学校の生活への切り替えが必要です。規則正しい生活を送り、健康な毎日を送れるように指導します。

【あいさつ目標】

気持ちを込めて挨拶をしよう

三小ギネス（6年生）

10月19日から10月30日にかけて三小開校以来初の「三小ギネス」が行われました。この企画がどのように立ち上がり、進んでいったのかご報告いたします。

今年度は新型コロナウイルスの影響で運動会の中止が年度当初に決定しました。他にも発表会や宿泊行事等例年は実施していたことが実施できない状況にありました。しかし、「できない、できない」と後ろ向きに考えていても嫌な気持ちになるだけです。6年生では、『コロナだからできなかった』ではなく、『コロナだからできた！』と思える一年にしよう」を合言葉に、様々なことを考えて進めました。

6月には、学校薬剤師の佐野先生からコロナウイルス感染症についてお話を伺いました。「そもそもコロナウイルスとは？」
「感染経路は？」「運動会のような行事はできるのだろうか？
できるとしたら、どのような種目ができるのだろうか？」など、自分たちが疑問に思っていることを質問しました。今までと同じ運動会の実施は難しいことがはっきりと実感できたようでした。



その後、佐野先生からのお話を基に運動会に代わる行事について実行委員を中心に話し合いました。「どんな行事ができるんだろう？」「そもそも、全学年が楽しむためには？」など様々な問いを発していく中で、「ギネスみたいに記録に挑戦するようなものにしたらどうかな？」というアイデアが生まれました。ギネス大会を行ってみようとなつてからは、種目決定まですぐに決まり、6年生3クラスで種目の担当を決め、クラスごとに各種目の準備を進めました。

種目の準備はもちろんのこと、学校全体に周知するためのポスターやルール説明のビデオ制作まで自分たちでどんどん進めました。



三小ギネスの期間は、休み時間になると準備に向かう6年生、三小ギネスの種目に嬉々として取り組む5年生以下の子どもたちの姿がありました。



「三小ギネス」は初めての取り組みであり、参考にしようにも前例がないのです。今年度の6年生はまさしく「ゼロ」から三小ギネスを立ち上げました。

今後の社会は未知の部分が多く、その社会を生き抜くためには新たなことを生み出す「創造力」が必要だと言われていています。6年生はこの「創造力」を存分に発揮したと言えます。

「できない」と嘆くのではなく、「面白いことは自分たちで作ればよい！」という新たな風を起こした6年生。本当に素晴らしいです。

校内書き初め展

日頃の書写の学習の成果を発表する機会として、書き初め展を行います。
今年は、感染防止のため児童の鑑賞のみとさせていただきます。3学期末の保護者会を学校で行う場合には、その時に再度展示いたします。

日時：令和3年1月18日(月)～1月23日(土)

場所：各クラス前の廊下

作品：1年 硬筆『おめでとう』 2年 硬筆『元日の朝』
3年 毛筆『お正月』 4年 毛筆『元気な子』

事務室、主事室から...



都事務職員 藤山 智美
市事務職員 大石 ひとみ
栄養士 湯本 歩
技能主事 高坂 隆司・乾 隆允

事務室では、都ならびに市の事務職員が働いています。

事務職員の主な仕事は、先生たちが授業をするために使う教材や文房具を購入して揃えることや、学校の施設や物を修理する手配などを行っています。栄養士は、給食の献立を立てたり食材の発注をしたりする仕事をしています。

主事室では、技能主事が働いています。毎朝早く学校に来て、児童の昇降口を開け、校舎内外の清掃を行っています。また、施設設備の点検、修理、校庭の落ち葉掃きなどを行い、安全・安心な施設になるように努めています。

事務室・主事室は、児童の皆さんや保護者の皆様に直接かかわることは多くありませんが、三小の子どもたちの元気な挨拶を励みに働いています。

事務室・主事室一体となり、過ごしやすい学校環境づくりを心がけていきますので、これからもどうぞよろしくお願いいたします。

1月の行事予定

【お知らせ】

日	曜日	行事予定
1	金	元日
2	土	
3	日	
4	月	
5	火	
6	水	
7	木	冬季休業日終
8	金	始業式 委員会(4校時)
9	土	
10	日	
11	月	成人の日
12	火	安全指導 給食始 計測6年
13	水	仲よしタイム 計測4・5年 席書会3・6年
14	木	計測2年 席書会4・5年
15	金	計測3年
16	土	
17	日	
18	月	放送朝会 計測1年 書初め展始(保護者への公開は無し)
19	火	租税教室6年
20	水	集会(ゲーム)
21	木	避難訓練
22	金	
23	土	土曜授業日 書き初め展終
24	日	
25	月	放送朝会 クラブ活動
26	火	校内研究授業4-3 ※4-3以外は4時間授業
27	水	集会(なわとび) なわとび旬間始
28	木	
29	金	
30	土	
31	日	

土曜授業日について
 3学期の土曜授業日は、月1回、下記の日になります。
 1月23日・2月13日・3月13日
 給食なしの4時間授業で、12:00完全下校となります。

保護者会について
 2月末に予定していた保護者会ですが、感染拡大防止のため、2学期と同様に、一日一学年ずつ分けて、下記の日程で行います。年間行事予定から日程が変更となり、申し訳ございません。

2月24日(水) 4年生
 2月26日(金) 6年生
 3月1日(月) 5年生
 3月2日(火) 3年生
 3月3日(水) 1年生
 3月4日(木) 2年生

学校で行うか、オンラインで行うかは現在検討中です。今後の全国の感染状況によって決定させていただきます。
 学校で行う場合は、作品展の展示とともに、1月に行う書き初めも展示して、保護者の皆様にご覧いただく予定です。
 詳細は後日、お知らせいたします。

1月のレインボールーム
 ★火曜日担当★ 花嶋 舞桜
 12日 19日 26日
 ★金曜日担当★ 細野 成美
 8日 15日 21日(木) 29日

開室時間 9:00~16:30
 直通電話 485-1257

☆保護者の方々からのご相談や電話での予約も受け付けております。

給食費の引き落としについて
 1月分の引き落とし日は1月5日(火)でした。20日(水)が予備日ですので、お忘れの方は、**19日(火)まで**にご入金をお願いします。
未納のあるご家庭は、早急にお支払いを完了してください。

2月当初の予定
 1日(月)校内研究授業1-2 ※1-2以外は4時間授業
 2日(火)避難訓練 3日(水)なわとび集会
 4日(木)安全指導 8日(月)委員会活動

